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品川区教育委員会会議記録 

 

平成２０年 第７回 定例会 

 

場 所     教育委員室 

期 日     平成２０年６月１０日 

開 会     午後２時００分 

閉 会     午後３時２２分 

 

出席委員 

委  員  長  徳岡 壽夫 
委員長職務代理者  安尾 久子  
委     員  前田 武昭  
委     員  細川 珠生  
教  育  長  若月 秀夫  

欠席委員  

 

出席職員 

教 育 次 長  市川 一夫 
庶 務 課 長  田村 信二 
学 務 課 長  富田 祥子 
指 導 課 長  河野 美和 
小中一貫教育担当課長  和氣 正典 
生涯学習課長  堀越 明 
品川図書館長  小川 陽子 
品川区スポーツ協会事務局次長  安藤 正純 
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議事運営および 
委員長、教育長報
告事項等 

・署名委員に細川委員、前田委員を指名 
・追加議事日程について、日程第１報告事項４の終了後に日程を追加する。
（異議なし。） 

 

件名 

日程第１ 報告事項１ 
 
学校給食費の改定について 

担当課説明等 
 
（学務課長） 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｅ） 
・ 他区と比較して、改定後の給食費はどうか。 
・ 給食費未納状況を教えてほしい。 
 
（委員Ｃ） 
・ 食の安全に関して、何か工夫をしているか。 
・ 品川区は給食提供回数が比較的多いと思うが、回数を教えてほしい。 
・ 給食費改定後、月平均でいくら値上げになるのか。 
 
（委員Ｄ） 
・ 給食費の徴収方法は全校同じか。 
・ 改定金額は、現在の食材費高騰状況をすべて呑み込めているか。 
・ 就学援助費と多子家庭学校給食補助交付金の違いを教えてほしい。 
 
（委員Ｂ） 
・ 定期的に物価動向等を調査すると説明にあったが、その都度、給食費を改
定するということか。 
 

事務局説明 

 
（学務課長） 
・ 他区は４月に改定を行う中、本区はできる限り努力を重ねたが、その後も
高騰が続く状況の下、止むを得ず改定せざるを得ないということで、２学期
から改定することとしたものである。 

・ 給食費未納率について、概算で小学校 0.1%、中学校 0.4%となっており、他
区と比較しても低い数字である。各学校の努力の成果であると考える。 

・ 食の安全に関する工夫として、無添加の材料を使用し、手作りで給食を提
供している。また、最近では中国産の餃子が大きな話題となったが、品川区
では、中国産の物や中国を経由する物を材料に使用しないといった工夫も行
っている。 

・ 給食の回数について、小学校は年間１９５回、中学校は年間約１９０回提
供しており、他区と比較しても給食提供回数は多い。 

・ 各学校で給食回数や徴収方法が異なっているため、月平均で上がる金額は
それぞれ異なってくる。 

・ 徴収方法については、学校によって方法は異なるが、年間の給食回数を月
ごとに均等割りして徴収する方法をとっている学校が比較的多い。 

・ 改定金額は、現在の食材費高騰状況をすべ呑み込めているわけではないが、
保護者負担を考え、３学期いっぱいまでやっていける金額で設定した。 

・ 就学援助費は、生活保護制度に準ずる世帯の所得基準で、経済的に困難な
家庭を対象に給食費も援助しているものである。一方、多子家庭学校給食補
助交付金は、所得制限はあるが、就学援助対象に該当していなくても、小中
学校に子どもが３人以上在籍している家庭の第３子以降に給食費を援助して
いるものである。 

・ 物価動向を定期的に調査し、その都度給食費を改定する必要があるかどう
かを検討したい。 
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委員意見要旨 

（委員Ｂ） 
・ 給食制度は非常にありがたいものであるということを、多くの方に感じて
いただきたい。 
・ 給食費改定を期に未納率が上がらないよう、引き続き努力をしていただき
たい。 

 
（委員Ｃ） 
・ 物価が高騰している情勢の中、子どもたちにしっかり栄養価のある給食を
提供することを考えると、給食費改定は止むを得ないと考える。 

 

議事結果 
 
・ 了承 
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件名 
 

日程第１ 報告事項２ 
 
教科書採択について 

担当課 

 
（指導課長） 資料に基づき説明 
・ 委員からの要望により、現在使用している教科書に対して各学校長からの
意見を求めていたが、各学校長から特に意見等はあがらなかった。 

 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｂ） 
・ 確認のため、教科書採択日程の説明をお願いしたい。 
 

事務局説明 

 
（指導課長） 
・ 今回提示する前回の教科書採択時の資料を基に、７月１回目の教育委員会
にて全教科の教科書採択をお願いしたいと考えている。 

 

委員意見要旨 

 
（委員Ｄ） 
・ 今回の教科書採択にあたっては、学習指導要領に特に変更点がないため、
前回の教科書採択時に使用した資料を基に採択をするということで問題な
いと考える。 

 

議事結果 
 
・ 了承 
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件名 

日程第１ 報告事項３ 
 
ポートランド市公立学校教員招致について 
 

担当課 
 
（指導課長） 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｅ） 
・ ポートランド市から派遣されてくる教員は、区から要望をだして構成を組
んでいるのか。 

・ 定年退職に近い年齢の方が派遣されてくるが、これからも長く教壇にあが
る教員を派遣してもらったほうが、よいのではないか。 

 
（委員Ｂ） 
・ ポートランド市教員派遣について、今後も同じ体制での継続を考えている
のか。もしくは、何か形を変えての継続を考えているか。 
 

事務局説明 

 
（指導課長） 
・ 派遣されてくる教員について、区から特に要望や指示は出していない。 
・ 定年退職後も今回のような国際経験を生かして、ホームステイなどで国際
交流を行っている教員は多いと感じるので、定年退職に近い年齢の教員が来
る意義はあると考える。 

・ ポートランド市教員招致について、当面は現在の形での継続を考えている。
ただし、学校教育課程の中での交流をより充実させていきたいと思ってい
る。 

 

委員意見要旨 
 
・ 特になし 
 

議事結果 
 
・ 了承 
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件名 

日程第１ 報告事項４ 
 
教育総合会館の改築・改修工事による休館について 

担当課 
 
（生涯学習課長） 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｅ） 
・ 五反田図書館にある蔵書の保管方法や貸し出し方法について教えてほしい。 
 
（委員Ｂ） 
・ 学校経営･情報センターの業務を具体的に紹介してほしい。 
 

事務局説明 

 
（品川図書館長） 
・ 五反田図書館にある蔵書のほとんどは国文学研究資料館で保管し、その他
については、他の図書館や五反田ＴＯＣビル内の臨時窓口開設地で保管する
こととなっている。 

・ 五反田図書館にある蔵書については、事前に予約をする必要はあるが、各
図書館や五反田ＴＯＣビル内の臨時開設窓口で借りることができる。 

 
（指導課長） 
・ 学校経営･情報センターの主たる業務は、各学校で作成した資料等を整理、
保管をすることである。 
 

委員意見要旨 

 
（委員Ｄ） 
・ 改築・改修工事が終わるまで一定の制約が生じてしまうことは、止むを得
ないと考えるが、可能な限り住民へのサービス低下が生じないよう、努力を
お願いしたい。 

 

議事結果 
 
・ 了承 
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件名 

追加議事日程 報告事項 
 
学事制度審議会中間まとめについて 

担当課 
 
（学務課長） 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 

 
（委員Ｄ） 
・ 中間まとめの報告はいつあったのか。 
・ パブリックコメントを求めるとあるが、どのような方法を予定しているか。 
・ 学事制度審議会最終答申の報告時期はいつごろになる予定か。 
 

事務局説明 

 
（学務課長） 
・ 中間まとめについては、平成２０年６月９日付で報告書の提出があった。 
・ 広報誌や品川区ホームページへパブリックコメントを求める旨の掲載、教
育委員会事務局等で中間まとめの閲覧といったことを考えている。 

・ 学事制度審議会最終答申は、１０月末ごろに報告される予定となっている。 
 

委員意見要旨 

 
（委員Ｅ） 
・ 報告書にあるアンケート結果等、区民の意見を受けとめて最終答申に進ん
でもらいたい。 

 

議事結果 
 
・ 了承 
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件名 

日程第２ その他 
 
平成２０年７月の行事予定について 
 

担当課説明等 
 
（庶務課長） 資料に基づき説明 
 

委員質疑要旨 
 
・ 特になし 
 

事務局説明 
 
・ 特になし 
 

委員意見要旨 
 
・ 特になし 
 

議事結果 
 
・ 了承 
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件名 

その他 
 
平成２０年第６回教育委員会定例会にて可決決定した第２４号、第２５号議

案について 
 

担当課説明等 

 
（指導課長） 口頭にて説明 
・ 平成２０年５月１３日の教育委員会で可決決定した第２４号、第２５号議
案について、区長あて立案請求したところ、区長部局において、審査、修正
がされた。 

  修正内容は、育児短時間勤務制度について、同条例案に盛り込み、区議会
に上程するということであった。 
区独自採用教員の育児短時間勤務制度については、他の条例･規則の制定に
併せ、同条例施行日までに改正を行い導入する予定であったが、区長部局に
おいて、既に都･区とも導入済みの制度のため、条例制定当初から条例に含め
るべきと判断をし、修正を行ったものである。 

 

委員質疑要旨 
 
・ 特になし 
 

事務局説明 
 
・ 特になし 
 

委員意見要旨 
 
・ 特になし 
 

議事結果 
 
・ 了承 
 

 


